

| Primeras Planas | | IECM | | Reforma Electoral | | INE | | TEPJF | | Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Hace gira Noroña en avión privado. El Universal: Van por 14 mandos de La Barredora; son objetivos prioritarios. La Jornada: Tras el ataque de Hamas hace dos años, Israel inició el genocidio. Excélsior: Homicidios dolosos caen 32% en un año. El Heraldo de México: Amaga Trump con deshacer el T-MEC. Milenio Diario: La orden fue pacificar y ya bajó 32% homicidio: García Harfuch. El Financiero: Ven expertos al país como epicentro tecnológico. El Economista: Trump amaga con eliminar el T-MEC y crear acuerdos bilaterales. El Sol de México: Bajan los estándares para medir bienestar. 24 Horas: La Barredora sembró terror en las cárceles. Reporte Índigo: Las caras recetas del erario.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Tiene el desagüe hasta medio siglo. La Jornada Cd.: Descartan riesgo en la línea 12 del Metro. Excélsior Cd.: Más de 1,500 millones de pesos han pagado esta temporada de lluvias las aseguradoras. El Heraldo de México Cd.: Arranca rehabilitación de avenidas. El Sol de México Cd.: Tarda hasta 25 minutos en llegar al andén. El Economista Cd.: Suprema Corte limita facultades de comisiones de derechos humanos locales. 24 Horas Cd.: Alistan protocolo para marchas. Reporte Índigo Cd.: Derroche en lonas de fiesta.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con el fin de continuar ofreciendo a los ciudadanos servicios con estándares internacionales de calidad, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) dio a conocer que inició la última etapa de la auditoría interna del Sistema de Gestión de Calidad Electoral (SGCE) con el fin de renovar su certificación ISO/TS 54001:2019 (ISO Electoral). El Instituto tiene previsto renovar su certificación bajo la Norma ISO Electoral para enero de 2026, con el fin de reafirmar su posición como el único Instituto de nivel subnacional en el mundo certificado bajo este estándar. La norma ISO/TS 54001:2019 es un estándar internacional basado en la Norma ISO 9001:2015 que busca asegurar que los procesos electorales estén dentro del marco legal establecido y que los servicios que se otorguen a la ciudadanía, candidatos, organizaciones políticas y a otros actores electorales interesados sean más fiables, transparentes, libres y justos. Durante la reunión de apertura de la auditoría interna de calidad, la consejera electoral **Maira Melisa Guerra** Pulido destacó las bondades de este tipo de ejercicios con el fin de detectar las cosas que se han hecho bien y, en el caso del **IECM**, para renovar la certificación ISO Electoral y documentar procesos relevantes como el Presupuesto Participativo. "La mejor forma para mejorar es documentando, dejando evidencia qué parte del proceso hicimos bien o qué parte se puede hacer mejor. Y en el Presupuesto Participativo es de gran relevancia porque somos referente en el país", apuntó. El Heraldo de México (sitio), La Prensa (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), La Querella Digital CDMX (sitio), El Espectador COL (Sitio), La Crónica de Hoy, Eje Central





El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) diseñó un cuestionario como parte de la Consulta Afromexicana 2025, para que las personas pertenecientes a pueblos o comunidades de este grupo de atención prioritaria, que residen en la Ciudad de México, puedan ser parte de la definición de acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas para el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027 (PELO). El cuestionario cuenta con una sección de datos generales, compuesta por ocho preguntas. En un segundo apartado se formulan preguntas relacionadas con diversos temas, como la implementación de acciones afirmativas en la Ciudad de México, candidaturas postuladas por partidos políticos, obstáculos que enfrentan las personas afromexicanas para ser postuladas, las medidas que deben considerar autoridades como el IECM para garantizar su representación, entre otras. Hoja de Ruta (Sitio)

La consejera Maira Melisa Guerra Pulido destacó la importancia de la ludoteca cívica, que cumple 25 años, como un espacio que promueve los valores democráticos a través de actividades lúdicas. Explicó que la educación cívica, que se ha renovado en el Instituto, busca ir más allá de la enseñanza tradicional y centrarse en la interacción social cotidiana. La ludoteca, inicialmente dirigida a niños, también invita a adultos a participar, fomentando el aprendizaje sobre derechos y convivencia a través del juego. Guerra Pulido invitó a las escuelas a solicitar la visita de la ludoteca, que ofrece su servicio de manera gratuita. Canal 21 Capital 21

Circuito Interior publica: Aunque el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se ostenta como un organismo clave para que la ciudadanía sea escuchada, a los vecinos de Álvaro Obregón les resulta una incógnita el que no haya sido esta la entidad cargo de la consulta ciudadana para la Utopía de Las Águilas. Tanto así que entre los argumentos con los que los residentes buscan impugnar el resultado del ejercicio que se realizó el 14 de septiembre se encuentra la falta de certeza que implicó que la consulta fuera organizada por la Secretaría de Atención y Participación Ciudadana. Reforma, Metro

Algo no estamos haciendo bien", dijo Norma de la Cruz, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), al exponer que desde los años noventa, cuando se hizo el primer estudio sobre la participación ciudadana, los adultos jóvenes prevalecen como parte del grupo con el menor porcentaje de asistencia a las urnas. En México, 30 por ciento de la población es considerada joven y, por tanto, unos 26 millones de personas de ese rango poblacional están inscritos en el padrón electoral: 49.3 por ciento son hombres y 50.7 mujeres. "Ustedes saben que el grupo etario que menos vota son los jóvenes varones de entre 19 y 29 años, pero además no solo son los que menos votan y los que menos participan; esta no es una tendencia de la última elección, sino una que tenemos desde que estamos llevando datos sobre participación electoral, desde 1994", señaló durante un encuentro con jóvenes. En su turno, Eduardo Martín Piedra, jefe del Departamento de Transversalidad de la Perspectiva de Género e Inclusión del Instituto Electoral de la Ciudad de México, señaló que las juventudes se encuentran en entornos digitales que no necesariamente responden a la lógica tradicional de espacios públicos, por lo cual es necesario destacar que la democracia es más que ir a votar. La Jornada (sitio), Zócalo COAH (sitio)

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, envió al Senado las propuestas para integrar el pleno de la Comisión Reguladora de Telecomunicaciones (CRT). La mandataria propuso a Ledénika Mackensie Méndez González, María de las Mercedes Olivares Tresgallo, Adán Salazar Garibay, Tania Villa Trápala y Norma Solano Rodríguez. María de las Mercedes Olivares Tresgallo, licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública por la Universidad Nacional Autónoma de México, maestra en Administración Pública por el Instituto Nacional de





Administración Pública y doctora en Derecho por el Instituto Nacional de Desarrollo Jurídico, se ha desempeñado como Directora de Seguridad Espacial en la Agencia Espacial Mexicana (desde mayo de 2025); Subdirectora de Operación de la Red de Comunicaciones de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (febrero a abril de 2025); en la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes ocupó los cargos de Directora Ejecutiva de Inclusión Digital (2017 a 2025), Directora de Análisis Económico en Infraestructura (2010 a 2017), y Subdirectora de Información Estatal (2009 a 2010) también, fue Analista de Información Estatal en el Instituto Mexicano del Seguro Social (2006 a 2009). Egresada de la Universidad del Valle de México. Actualmente es defensora de las audiencias en el Sistema Universitario de Radio, Televisión y Cinematografía de la Universidad Autónoma de Querétaro (2021 a 2025); se ha desempeñado como Gerenta de la Red México en la Red de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales de México, A.C. (2022 a 2024); Defensora de las Audiencias en el Radio y Televisión de Aguascalientes (2017 a 2022); coordinadora de asesores en el Instituto Electoral de la Ciudad de México (2014 a 2017), y asesora del Consejo General en entonces Instituto Federal Electoral (2000 a 2006); asimismo, fue Secretaria Particular en la Procuraduría General de la República (1999).. 24-Horas.mx (Sitio), Revista Fortuna (Sitio), El Universal (sitio), Pulso SLP (sitio)

REFORMA ELECTORAL

La Comisión Presidencial para Reforma Electoral determinó cerrar al público toda la información relativa a la construcción y aplicación de las encuestas a la población. Este mes iniciará la aplicación del instrumento que se plantea contribuir al análisis sobre sistema electoral mexicano para integrar una propuesta de iniciativa. Sin embargo, Pablo Gómez, presidente del grupo, se negó a dar a conocer la fecha específica de comienzo, así como las preguntas, la metodología y las encuestadoras participantes. Reforma

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, tiene previsto proponer ante los integrantes de la Comisión para la Reforma Electoral atender las demandas electorales en contextos locales. "Quiero ser muy clara en esto, estoy segura de que no podemos dejar de lado la experiencia y la capacidad operativa que hoy nos brindan los OPLEs", expone en su propuesta de intervención publicada en la plataforma de la Reforma Electoral. En la participación que se tiene contemplada para este miércoles 8 de octubre en Sonora, la presidenta del organismo electoral, planteará la importancia del tema de la eficiencia y el costo de la democracia, pues argumenta que esta debe de tener un equilibrio responsable. Incluso, declara que es indispensable optimizar recursos sin sacrificar la calidad, la equidad y la confiabilidad, pues argumenta que es un rubro que ha costado mucho trabajo construir. El Heraldo de México

A 37 días de haber asumido la presidencia de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López advierte que es urgente "regresar a la institucionalidad de la política" en el país. Alerta también que se requiere emprender una "necesaria contención del poder y que no se obtenga de manera abrupta y en contra de los ciudadanos". En entrevista en el programa EntreDichos, de EL FINANCIERO Bloomberg, y en medio de las polémicas reformas propuestas por gobierno federal, como a la Ley de Amparo o la eventual reforma electoral, ofreció que, como presidenta de la Mesa Directiva, demostrará que "se pueden hacer bien las cosas, de manera honorable, decente y que se apeguen a la legalidad". Insistió en que "es necesario prestigiar la política", con una "discusión transparente, pulcra pública". Consideró que en el Congreso de la Unión "necesitamos sesiones eficientes y que con las iniciativas que se





presenten se construyan acuerdos que generen instrumentos legislativos que mejoren la vida de los ciudadanos". El Financiero

En medio de la polémica, el Congreso de Nuevo León aprobó la celebración de dos mesas de trabajo en las que participen expertos en la materia para discutir la reforma a la Ley Electoral, que actualmente está pendiente de llevarse a cabo la segunda vuelta. Durante la sesión del Pleno, la diputada local de Morena, Berenice Martínez, propuso en Tribuna la realización de las mesas en donde se pudiera ampliar el panorama con opiniones de profesionales externos, no obstante, el proceso para votar la petición generó caos. La solicitud de la legisladora fue apoyada por diputados de otros partidos al lograr 22 votos a favor, los necesarios para aprobar la propuesta, pero el Oficial Mayor ordenó que se desechara el punto de acuerdo por falta de quórum, ya que en el Pleno solo había 20 diputados, además de que dos más se encontraban en línea. "Se tiene por desechado el presente proyecto de punto de acuerdo en virtud de que no hay quórum que establece el reglamento", dijo Brenda Velázquez, presidenta suplente de la Mesa Directiva. Reporte Índigo

Luis Carlos Ugalde escribió: La presidenta Sheinbaum dice que México es el país más democrático del mundo. "Somos el único país que elige a todos sus jueces por voto popular". En un documental publicado la semana pasada con motivo del primer año de gobierno, Sheinbaum enfatiza que su propósito es alentar la dignidad del pueblo y, una y otra vez, reitera que el pueblo siempre decide. Los críticos acusan que el gobierno derriba, uno tras otro, los controles al ejercicio del poder: México camina hacia un sistema autoritario o hacia una autocracia (otros lo llaman autoritarismo competitivo; es decir, hay elecciones, pero el gobierno siempre las gana). Con la distribución actual del poder político, no hay contrapeso al ejercicio del poder: por supuesto, los mercados, el crimen organizado o empresas con gran peso económico son y serán siempre un factor que pesa, pero no son un contrapeso institucional al poder del gobierno. Una justificación de los gobiernos populistas para concentrar poder se basa en el ánimo justiciero de Robin Hood: les quitamos a los ricos o privilegiados para dárselo al pueblo. Así se justificó la reforma judicial: terminar la corrupción de los jueces para poner la justicia al servicio del pueblo. Así se justificó parcialmente la reforma de la Ley de Amparo: quitar trabas al gobierno para cobrar impuestos a empresarios abusivos. Así se podrá justificar la reforma electoral: quitarles dinero a los partidos para dar más becas. Reforma

Brújula publica: La gran pregunta en este arranque del segundo año de gobierno de Claudia Sheinbaum es si manda ella o manda él. Aunque ha intentado marcar distancia de su antecesor con un giro de 180 grados en la estrategia de seguridad en la que el Ejército y la Marina han recuperado protagonismo operativo, la sombra de Andrés Manuel López Obrador sigue presente. El dilema de fondo no es solo político, sino simbólico: ¿cuándo se convierte una heredera en mandataria plena? En su discurso del domingo pasado en el Zócalo, la Presidenta pareció responder a esa pregunta con una reverencia. Bajo el argumento de la austeridad, los diputados morenistas impulsan una reforma electoral que unificaría las elecciones legislativas, las de 17 gubernaturas la del Poder Judicial con la revocación de mandato presidencial. El Universal

INE

Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) comparecerán esta semana ante la Contraloría Interna, pues pese al desistimiento de la denuncia por parte de Morena, se mantiene abierto el procedimiento de responsabilidades





administrativas en su contra. Esto, acusaron, es violatorio de la ley: un mal precedente, porque confirma una persecución contra los consejeros por el sentido de sus votos, los cuales son autónomos. Reforma, Excélsior

Horas antes de acudir a una audiencia ante el Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional Electoral (INE), programada para este miércoles, la consejera Claudia Zavala advirtió que tanto ella como sus compañeros y ex colegas se defenderán. Seis consejeros (tres de ellos en funciones) fueron acusados en 2021 de incurrir en delitos administrativos por votar a favor de prorrogar la consulta de revocación de mandato. La Jornada

El gobierno de México se prepara para poner en marcha la CURP biométrica, que incorporará datos como huellas digitales y fotografía para identificar de manera más segura a los ciudadanos. En México, la CURP busca ser un sistema obligatorio desde el nacimiento, pero el INE no es una identificación obligatoria, ya que solo se expide a mayores de edad y su función principal es votar, al igual que el pasaporte que solo se suele expedir para viajar al extranjero. Publimetro

Bajo Reserva publica: Nos comentan que el Órgano Interno de Control del INE sigue en curso con la investigación en contra de los consejeros electorales por una votación de hace cuatro años, relacionada al proceso de revocación de mandato de 2022. Nos adelantan que los consejeros involucrados están citados hoy a su primera audiencia. Al parecer, ni los pronunciamientos públicos de morenistas fueron suficientes para frenar este proceso, al menos no en esta etapa. La venganza contra los insubordinados sigue su curso. El Universal

Frentes Políticos publica: Revanchismo puro. Claudia Zavala y Dania Ravel, consejeras del INE, deberán comparecer ante el Órgano Interno de Control por un voto que emitieron... en 2021. La causa, haber pospuesto la revocación de mandato mientras el Tribunal y la Corte resolvían si había recursos para realizarla. La queja, revivida por el Órgano Interno de Control, fue presentada por Sergio Gutiérrez Luna, entonces diputado de Morena. Zavala ya advirtió que votará con libertad y asumirá el costo. Excélsior

Confidencial publica: A menos que haya una rectificación de última hora, la consejera electoral Dania Ravel comparecerá hoy ante el Órgano Interno de Control del INE, como parte del proceso de responsabilidad administrativa que le abrió dicha instancia por haber votado a favor de suspender la consulta de revocación de mandato en 2021. Aunque el promovente de la iniciativa, el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna, ya envió un oficio en el que se desiste de la demanda, al parecer el OIC llevará el asunto hasta las últimas consecuencias y tiene programado que en próximos días comparezcan los consejeros Claudia Zavala y Jaime Rivera. El Financiero

CONGRESO LOCAL

Nashieli Ramírez Hernández rindió protesta como titular de la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México. Ante el Congreso capitalino, que le brindó un voto unánime para ocupar el cargo, se comprometió a desempeñar su nueva labor con lealtad y compromiso. Acompañada de César Cravioto, secretario de Gobierno, mencionó que su principal objetivo será velar por el bienestar ciudadano. Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Jesús Sesma, celebró la designación y confió en que será un periodo productivo. "Esta presidencia, a nombre de este Congreso de la Tercera Legislatura, le desea el mayor de los éxitos por el bien de las capitalinas y los capitalinos", expresó. Como parte de su plan de trabajo, la funcionaria dijo que buscará mejorar el gasto público





para un óptimo manejo de recursos, ser una contraloría abierta y que priorice las demandas de los capitalinos y promover el desarrollo organizacional. El Heraldo de México, La Prensa, 24 Horas,

El gobierno de la ciudad está evaluando apoyar a los empresarios que resultaron afectados en sus negocios y a los policías heridos -cinco de los cuales aún se encuentran hospitalizados por quemaduras- se les dará una compensación y se les hará un reconocimiento. Por su parte, el Congreso capitalino exhortó a la fiscalía local a realizar todas las diligencias necesarias para integrar las carpetas de investigación en contra de quienes agredieron y lesionaron policías, y cometieron robos durante la marcha del 2 de octubre. La Jornada

Dirigida a salvaguardar la función social y comunitaria de los espacios públicos administrados por las demarcaciones territoriales y asegurar la equidad en el acceso a toda la población de manera gratuita, la integrante de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Valentina Valia Batres Guadarrama, presentó una iniciativa por la que se reforman diversas disposiciones de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México. La Prensa

En el Congreso de la Ciudad de México se aprobó de manera unánime, con 56 votos, el dictamen a la iniciativa a presentar ante el Congreso de la Unión, por el que se proponen modificaciones a diversos artículos de la Ley Federal del Trabajo, en torno a la jornada laboral nocturna. El aval que dieron la mayoría de los representantes populares del recinto de Donceles y Allende, es con la finalidad de proteger la salud física y mental de las personas trabajadoras que laboran en turno nocturno, ante alteraciones del sueño, fatiga crónica, estrés, trastornos digestivos y cardiovasculares, así como afectaciones a la vida social y familiar. La Prensa

Binoculares publica: El Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer la llegada de Nashieli Ramirez Hernández, como nueva titular de la Secretaría de la Contraloría de la Ciudad de México. Su nombramiento, consideró la coordinadora del PRD en el Congreso, Nora Arias, debe ser una oportunidad para reconstruir la confianza en las instituciones de control y de vigilancia que existen. La perredista señaló que en su partido creen en 'que la honestidad no se presume, se demuestra' será que lo dijo por aquellos que insistían en que eran diferentes, pero resultaron peores. Universal Gráfico

Glorieta de Colón publica: En el Congreso de la Ciudad de México se está completando la lista de invitados para el discurso el próximo domingo de Clara Brugada ante el Pleno, por su Primer Informe de Gobierno. En primera línea está la presidenta Claudia Sheinbaum, quien también encabeza la lista de invitadas para el "festejo" que hará la misma Brugada el 26 de octubre en el Auditorio Nacional. Por lo que se sabe de la logística, a cinco días no hay señales de que Sheinbaum vaya a ir al Congreso, aunque nada está confirmado. El Independiente

CIUDAD DE MÉXICO

La Capital enfrenta las intensas lluvias de este año con un desagüe que en algunas zonas supera el medio siglo, explicó el especialista en Ingeniería Hidráulica, Luis de la Cruz. El 29 de septiembre, tras registrarse fuertes precipitaciones que colapsaron el oriente de la Capital, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, reconoció que frente los hundimientos se requiere de infraestructura con materiales que resistan a estas afectaciones. Reforma





A un año de gestión, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México tiene el respaldo de 71% de los ciudadanos, quienes ven que la capital del país sigue igual de bien, e incluso, ha mejorado, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. El Heraldo de México

NACIONAL

Tras el ultimátum del gobierno federal a las farmacéuticas que no han entregado medicamentos, la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno revisa contratos de empresas para proceder la inhabilitación por incumplimiento. El IMSS-Bienestar, ISSSTE e IMSS se encuentran checando los faltantes y la Subsecretaría de Egresos de Hacienda revisa los adeudos con las farmacéuticas. Representantes de asociaciones farmacéuticas mexicanas afirmaron que cumplen con la entrega, pero el gobierno no lo ha hecho con el pago de adeudos. El Universal

El Sistema Cutzamala, que abastece de agua potable al Valle de México, ha alcanzado un 92.5% de almacenamiento, la cifra más alta en los últimos 7 años. En la sesión informativa del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas de la Conagua, el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), dio a conocer que el pronóstico es que la temporada de lluvias, que termina el 30 de noviembre, concluya con un llenado de entre 96 98 por ciento. Excélsior

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha sido estricta con el uso de aviones privados por parte de funcionarios de la Cuarta Transformación (4T). No sólo porque el decálogo de austeridad que ella promovió para Morena establece esos límites, sino porque ha ordenado investigar y castigar lo que considera excesos. En 2021, siendo Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, destituyó a su Secretaria de Turismo, Paola Félix Díaz, por volar en avión privado a Guatemala a la boda de Santiago Nieto, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Reforma

Por tierra o por aire, aparentemente no hay austeridad que valga para el morenista Gerardo Fernández Noroña. Por tierra, en agosto se reveló que el senador adquirió una mansión de 12 millones de pesos en el Pueblo Mágico de Tepoztlán, Morelos, sin registro catastral ni pago de impuestos. Y por aire, el pasado fin de semana, Fernández Noroña voló en avión privado de lujo, con un costo de 2 mil dólares por hora, a un "informe" de actividades en Torreón, Ciudad Acuña Piedras Negras. En total, el morenista habría rentado el avión por unas seis horas de vuelo, más una pernocta, equivalente a una hora, con un costo de al menos 14 mil dólares, unos 280 mil pesos. Reforma

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: ¿ES EL FIN del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá? Las señales que llegan desde Washington parecen ir en ese sentido. El propio Donald Trump abrió ayer la puerta a la idea de darle santa sepultura al T-MEC LA POSIBILIDAD de que México se quede sin acuerdo comercial aterra a buena parte de quienes producen bienes y generan empleos, dado que el mercado estadounidense es desde hace años fundamental para la economía mexicana. Reforma

Bajo Reserva publica: El gobierno federal está por lanzar una campaña para reforzar la lucha contra la extorsión. Este mismo mes se instaurará una estrategia nacional para poner fin a la venta anónima de tarjetas SIM para teléfonos celulares. El proyecto, impulsado por la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones,





pretende obligar a que cada chip se venda únicamente con registro de nombre, identificación oficial y número telefónico del comprador. El Universal

Frentes Políticos publica: Claudia Sheinbaum pidió a la Cámara de Diputados que aclare el galimatías que dejó el Senado en la reforma a la Ley de Amparo. El caso Hernán "N", acusado de proteger a La Barredora, coloca a Adán Augusto López bajo los reflectores. Claudia Zavala y Dania Ravel, consejeras del INE, deberán comparecer ante el Órgano Interno de Control por un voto que emitieron... en 2021. Excélsior

Sacapuntas publica: Reveló el titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz, que se creó un grupo especial para combatir el huachicol fiscal, por instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum En ese equipo "participan el Ejército, la Marina, la Secretaría de Seguridad, Aduanas y las unidades de Protección de Pemex", dijo. El resultado es que, a partir de su conformación, "no hemos vuelto a tener un solo caso, ese ha sido hasta el día de hoy un resultado de este trabajo de coordinación". El Heraldo de México

Pepe Grillo publica: La extorsión es un delito en expansión. Es de las pocas fechorías que en lugar de contraerse, crece. En algunos estados afecta prácticamente a todas las actividades económicas. La Crónica de Hoy

Trascendió publica: Que la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Itzel Castillo, niega que el Senado se esté convirtiendo en un "salón de fiestas", pero está a la vista que los legisladores aprovechan las instalaciones para llevar a cabo eventos privados, algunos ajenos a sus quehaceres oficiales, como hace unos días, cuando el morenista Francisco Chíguil promovió un congreso masónico que, por cierto, tuvo gran convocatoria, dada la pertenencia de varios políticos a esa expresión. Bueno. Milenio Diario

Circuito Interior publica: Los vecinos de Álvaro Obregón cuestionan por qué el Instituto Electoral de la Ciudad de México no organizó la consulta ciudadana para la Utopía de Las Águilas, a pesar de que se ostenta como un organismo clave para que la ciudadanía sea escuchada. El IECM proporcionó materiales electorales y participó realizando labores de observación, pero los residentes argumentan que la consulta fue organizada por la Secretaría de Atención y Participación Ciudadana, lo que genera dudas sobre la certeza del proceso. Reforma

El Caballito publica: Este viernes se cumple un mes de la explosión de una pipa de gas en el Puente de la Concordia, en la alcaldía Iztapalapa, que dejó, hasta el momento, 31 muertos y decenas de heridos. La fiscal capitalina Bertha Alcalde aseveró que por ello dará un informe puntual sobre los peritajes de lo acontecido ese día. Sin embargo, nos recuerdan que la propia funcionaria ha venido revelando detalles, como que el chofer iba a exceso de velocidad antes de impactarse y voltearse, o que la unidad no tenía fallas técnicas. El Universal

Capital Político publica: La agresión a policías en la marcha conmemorativa al 2 de octubre dejó no sólo decenas de uniformados heridos y millonarias pérdidas al comercio, sino una sensación de desamparo ciudadano ante la incompetencia de sus autoridades. Tras fallar penosamente como responsable del operativo de seguridad, el secretario de Gobierno, César Cravioto, tuvo la desfachatez de culpar "a la derecha", cuando todo el mundo sabe que los anarquistas aprovechan las coyunturas para atacar. Excélsior

